

# 南部片富士湖だより

No.191

April.28 2022

北上川ダム統合管理事務所  
管理第二課

3年ぶり

春の訪れを告げる

さくら

放流



4月23日（土）、本格的な出水期を迎える前に、ダム最上部にあるクレストゲートが正常に作動するかを確認するための点検放流（さくら放流）を行いました。

クレストゲートは、計画規模を超える洪水時の放流をするために使用する設備で、普段は見る事が出来ない放流です。貴重なダムの姿を見ようと多くの方が訪れました。当日は朝まで降っていた雨も上がり、満開の桜と迫力ある放流を楽しんでいました。

同日に開催された「四十四田ダムさくらまつり」の様子は次号で詳しくお伝えします。お楽しみに！

## 堤体照明点検 ダムライトアップを実施しました



4月22日（金）～24日（日）、岩手県企業局発電所と合同での堤体照明点検（ダムライトアップ）を実施しました。堤体照明は、夜間の地震時におけるダムの変状確認のための設備です。普段とは違う幻想的なダムの姿を見ることが出来ました。



## 安全利用点検を実施しました



4月14日(木)に安全利用点検を実施しました。利用者が多くなるゴールデンウィークを前に、施設の異常や危険な箇所がないか確認をしました。この日に確認された四十四田公園の進入禁止ロープについては速やかに補修を実施し、皆様に安全に利用していただけるようにいたしました。

## 四十四田ダム周辺清掃を行いました



4月20日(水)、四十四田ダム周辺において、清掃活動を実施しました。「地域の皆でふるさとの川をきれいにしていきたい」と、平成19年から県内の北上川流域で毎年行われている活動の一環として行われました。

今回は3年ぶりの実施で、当日は約80名が参加し、ダム周辺の清掃活動を行いました。約1時間の清掃活動で拾ったゴミは約20袋となりました。今後も活動を続け、地域の皆さまに親しまれるダムを目指していきたいと思っております。活動にご参加いただいたみなさま、ご協力ありがとうございました。

## 岩手県立博物館で開催中 選奨土木遺産認定記念 巡回展示

選奨土木遺産認定を記念した巡回展示「5大ダムの3D模型やパネル展示、ダム建設時の写真展」を岩手県立博物館で行っています。また、常設展示、特別展示などもあわせてご覧いただけます。

- 開催日時 4/23(土)～5/29(日)まで  
9:30～16:30(入館は16時まで)  
※休館日:毎週月曜日(休日の場合は翌平日)  
ただし、G.W.中の5/2(月)は開館
- 場所 岩手県立博物館 ミニプラザ

入館料など詳細は、各ホームページをご覧ください。  
当事務所ホームページ <https://www.thr.mlit.go.jp/kitakato/>  
岩手県立博物館ホームページ <https://www2.pref.iwate.jp/~hp0910/>



### 春を告げる鷲型がくつきり

四十四田公園から望む4月11日朝の岩手山です。山頂付近には、春を告げる「鷲型」を確認することが出来ました。

### 編集後記

3年ぶりに開催された四十四田ダムさくらまつりには、多くの方にお越しいただきありがとうございました。ダム周辺の桜も楽しんでいただけたことと思います。南部片富士湖だよりでは今後もダム周辺の季節の様子をお届けしていく予定です。今年度もよろしくお願いいたします。

